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Hasta 10 escaños más podría ob-
tener en la Cámara de Diputados el
Partido Republicano en caso de ir
en un solo pacto de oposición, de
acuerdo al estudio “Silla Caliente”
realizado por el equipo Stream Da-
ta asociado a la U. de Concepción,
el cual hizo un zoom al desempeño
probable de cada colectividad en
las parlamentarias.

Estos son los datos desagrega-
dos de la medición publicada por
“El Mercurio” que arrojó que la
derecha tendría un mejor desem-
peño frente a la izquierda de ir en
una sola lista, uno de los argumen-
tos por los cuales en Chile Vamos
han vuelto a presionar para que el
sector compita unido, posibilidad
descartada por la tienda fundada
por José Antonio Kast. 

Pero ¿cómo se espera que le va-
ya a cada fuerza? Según el estudio,
partidos como la UDI o el Frente
Amplio —el cual en los últimos
comicios para el Congreso aún no
se fusionaba en una sola colectivi-
dad— registrarán este año un re-
troceso en cualquiera de los esce-
narios que se miden. En la actual
oposición, en tanto, Renovación
Nacional y republicanos competi-
rían por ser la principal fuerza del
sector en la Cámara, mientras que
los tres partidos más grandes de la
centroizquierda (el FA, el PS y el
PC) tendrían bancadas similares.
Para ello, la medición utilizó inteli-
gencia artificial y simuló mil repe-
ticiones, tomando como referencia
la tendencia histórica de las últi-
mas tres elecciones parlamentarias
y una a corto plazo de los últimos
comicios de concejales en 2024. 

n La disputa en las derechas
El caso del P. Republicano, que

en la última parlamentaria obtuvo
14 escaños, es llamativo pues es la
fuerza que registra mayor varia-
ción en su desempeño. Por ejem-
plo, si la derecha va dividida, el de-
senlace más probable es que la co-
lectividad obtenga 21diputados en
caso de que enfrenten a una cen-
troizquierda que también esté
fraccionada, número que cae a 17 si
sus contendores se unen. 

En cambio, si la actual oposición
compitiese en una sola lista, sus
números se disparan y rondan los
30 escaños (ver infografía). “Aun-
que no está capturado en el mode-
lo, si aprovecha el viento que le es-
tá entregando José Antonio Kast,
incluso uno podría ser más opti-
mista de lo que nosotros estamos
arrojando”, explica el académico
de la U. de Concepción, Christop-
her Martínez, quien es uno de los

investigadores del estudio.
En cambio, la UDI, la cual obtu-

vo 23 cupos en la Cámara en los
últimos comicios, retrocede en
cualquiera de los escenarios estu-
diados y se pronostica que para es-
ta ocasión obtenga entre 13 y 15 di-
putados. 

Situación distinta enfrenta RN,
que mantendría una bancada simi-
lar a la que lograron obtener en
2021, en torno a los 25 diputados. 

n Desempeño similar en la
izquierda

En el caso de la centroizquierda,
el partido que más escaños perde-
ría es el Frente Amplio.

Con ello, además obtendrían
una bancada muy similar a la de
los otros dos partidos más grandes
de su sector, el PS y el PC, los cua-
les tienen un desempeño parecido
en todos los escenarios, aunque la
probabilidad de obtener más esca-
ños aumenta si enfrentan a una de-
recha dividida.

Por otro lado, para la Democra-
cia Cristiana el sondeo revisó cómo
sería su desempeño si no compite
en ningún pacto, en donde su ma-
yor probabilidad sería obtener dos
escaños, mientras que si lo hace
junto a la izquierda unida, dicha ci-
fra escala hasta los ocho diputados. 

Estudio “Silla Caliente” hizo un zoom a su desempeño probable en las parlamentarias:

Al P. Republicano le iría mejor en un
solo pacto, y el FA y la UDI perderían
diputados en todos los escenarios

JUAN PABLO GUZMÁN 

De acuerdo a la medición, la colectividad fundada por Kast se podría acercar a los 30 escaños si va en una
lista única, mientras que los otros partidos retrocederían respecto a los resultados que obtuvieron en 2021. 

‘‘Si (el P.
Republicano) aprovecha
el viento que le está
entregando José Antonio
Kast, incluso podrían ser
más optimistas de lo que
nosotros estamos
arrojando”. 
.................................................................

CHRISTOPHER MARTÍNEZ
ACADÉMICO DE LA U. DE CONCEPCIÓN. 
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Continúa el debate respecto a
las medidas que deberían im-
plementarse por parte del Go-
bierno y el Congreso luego de
recientes casos que han levanta-
do sospechas de narcotráfico y
que han involucrado a integran-
tes de las Fuerzas Armadas. La
liberación de Osmar Ferrer, esta
semana, quien es vinculado al
homicidio de José Reyes Ossa, el
denominado “Rey de Meiggs”,
también encendió las alertas.

Ambas situaciones pusieron
en jaque el actuar tanto de las
FF.AA. como de los tribunales
de justicia, luego de sucesivas
reuniones entre el Ejecutivo y
los organismos encargados de
cada repartición. 

Una de las que más se han re-
petido, en especial por parte de
la oposición, es que el Presiden-
te Boric convoque al Consejo de

Seguridad Nacional (Cosena)
para abordar esta situación y to-
mar medidas rápidamente. 

Sin embargo, desde el propio
Gobierno han descartado dicha
gestión, postura que ha sido
apoyada por congresistas del
sector. 

La integrante de la comisión

de Seguridad y diputada del
Frente Amplio, Lorena Fries,
afirmó que “lo que ha ocurrido
con el sicario me parece gravísi-
mo, porque demuestra, a lo me-
nos, un grado de laxitud en las
instituciones públicas que no se
condice con los riesgos que esta-
mos teniendo de penetración,
de corrupción, de crimen orga-
nizado y, por lo tanto, esto se
tiene que resolver con la total
transparencia”.

Sobre convocar al Cosena,
Fries menciona que “no tiene
mucho sentido. La corrupción,
el crimen organizado, la econo-
mía ilegal son temas que tienen
que ver con seguridad pública y
aquí los llamados a intervenir
son justamente las instituciones
del Ejecutivo, como el Ministe-
rio de Seguridad, y todo el siste-
ma de justicia, incluido obvia-
mente el Ministerio Público”.

Precisamente, este último

punto es el que más genera de-
bate dentro de la oposición,
donde manifiestan que es nece-
saria una medida concreta para
enfrentar una nueva crisis de se-
guridad en el país. 

Para ello, un grupo de diputa-
dos de la UDI presentaron una
reforma constitucional para que
la Cámara de Diputadas y Dipu-
tados tenga la atribución de
convocar al Cosena. 

Sobre la iniciativa, el jefe de
bancada gremialista, Henry Le-
al, puntualizó: “El Consejo de
Seguridad Nacional es un orga-
nismo que está a disposición del
Gobierno justamente para ase-
sorarlo en casos como los que he-
mos conocido, que comprome-
ten gravemente la seguridad de
nuestro país. (…) Si el Gobierno,
y en especial el Presidente, no
quiere contribuir a enfrentar esta
grave situación, tendrá que ser el
Congreso el que lo haga”.

Se suma a situación de narcotráfico en las FF.AA.: 

Citar al Cosena y medidas concretas, los debates
que se abrieron por liberación de Osmar Ferrer 

Una reforma constitucional presentada por la oposición para convocar al órgano ha
generado que el oficialismo blinde al Gobierno en su postura frente a este caso. 
J. CASTRO

‘‘El Consejo de
Seguridad Nacional es
un organismo que está
a disposición del
Gobierno justamente
para asesorarlo en casos
como los que hemos
conocido”.
...............................................................

HENRY LEAL
DIPUTADO UDI
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